

SVP-Fraktion

Interpellation

Standortentwicklung WILWEST: Möglichkeit für Grundsatzabstimmungen?

Im Westen der Stadt Wil, auf dem Gebiet der Thurgauer Gemeinden Münchwilen und Sirnach sollen auf rund 10 Hektaren zwischen 2024 und 2035 bis zu 3000 neue Arbeitsplätze geschaffen werden. Dieses mit Abstand grösste regionale Bauvorhaben in den letzten Jahren beinhaltet neben der Ansiedlung von Industrie-, Gewerbe- und Dienstleistungsbetrieben unter anderem einen neuen Autobahnanschluss, die Verlegung der Frauenfeld-Wil Bahn, sowie Ergänzungen des Strassennetzes, darunter einen neuen Strassenabschnitt in Bronschhofen. Der Kanton St.Gallen als Eigentümer des betreffenden Areals hat mit dem Kanton Thurgau sowie den 22 Gemeinden der Regio Wil eine Absichtserklärung in der Form der Charta Standortentwicklung WILWEST unterzeichnet.

Die SVP-Fraktion unterstützt dieses Generationenprojekt als einmalige Chance für die wirtschaftliche Entwicklung unserer Region.

Die Gemeindeversammlungen von Münchwilen und Sirnach haben bereits im Jahr 2016 einen Grundsatzentscheid zu Wil West gefällt und ihre Planungskompetenz an den Kanton Thurgau abgetreten. Der St. Galler Kantonsrat wird darüber befinden, ob er als Eigentümer mit einem Sonderkredit das Areal auf dem Gemeindegebiet Münchwilen erschliessen, vermarkten und betreiben soll. Je nach Höhe des Sonderkredits wird der Beschluss dem fakultativen oder obligatorischen Finanzreferendum unterstellt werden. Die Finanzierung der neuen Umfahrungsstrasse Bronschhofen wird ebenfalls im Kantonsrat behandelt. Der Grosse Rat des Kantons Thurgau wird über ein zentrales Element von WILWEST, die Kantonsstrasse «Dreibrunnenallee», einen Grundsatzentscheid fällen, um den neuen Autobahnanschluss mit dem bestehenden Strassennetz zu verbinden.

Im Gegensatz zu den beteiligten Thurgauer Gemeinden wurde die Wiler Stimmbevölkerung bisher nicht über ihre Haltung zum Projekt WILWEST konsultiert.

Der Stadtrat wird deshalb gebeten, die folgenden Fragen zu beantworten:

1. Ist der Stadtrat bereit, die Durchführung einer oder mehrerer Grundsatz-abstimmungen in der Stadt Wil im Rahmen der laufenden Planung für WILWEST zu prüfen, im Einklang mit Artikel 8 der Gemeindeordnung und Artikel 35 des kantonalen Strassengesetzes?
2. In welchen Bereichen und in welchem Zeitrahmen könnten Grundsatzabstimmungen durchgeführt werden?

24. Februar 2021

Benjamin Büsser, Fraktionspräsident

Umfrage "Parlamentarischer Vorstoss"

<https://stadtwil.doodle.com/poll/x894m6bz9vwrumww>

		Interpellation Benjamin Büsser (SVP) - Standortentwicklung WILWEST Möglichkeit für Grundsatzabstimmungen?
	Pascal Stieger	OK
	Dominik Egli	OK
	Matthias Loepfe	
	Scherrer Louis	OK
	Erwin Böhi	OK
	Klaus Rüdiger	OK
	Beni Büsser	OK
	Marco Albrecht	OK
	Christina Rüdiger	OK
	Anzahl	8